

# 吉川小学校だより

平成25年度 1月号

## 年中行事の意義

校長 濱田 芳郎

十二月十五日の日曜日には、たくさん地域の皆様や保護者・子どもたち・職員が一緒になって十月に刈り取り、脱穀した餅米で、餅つきをしたり、校門にりっぱな門松を飾ったりして楽しい一時を過ごすことができました。

今年の門松は、色鮮やかな南天、万両、千両も飾られ例年以上にりっぱな門松になりました。門松は、その年の神様をお招きするための目印で、神様が宿られる場所を表すものといわれます。また、門松には、松竹梅を使いますが、松は常に緑で、風雨にも一番強い木、竹は歯切れが良く、梅は、一番最初に花が咲く木ということからおめでたいということ松竹梅が使われているとのことです。



飾り等の年中行事は、家族や親類縁者あるいは、集落の人々の絆を深める役割もあると思います。この時期は、お正月を迎えるにあたって、御家庭での年中行事もいろいろ計



画されていることと思います。子どもたちにとっては、お年玉をもらうことが一番の楽しみだと思えますが、他にも、家族で家の大掃除をしたり、年賀状を書いたり、一家団欒の中で今年の抱負を話し合ったり、それぞれの御家庭でいろいろな計画があると思います。短い冬休みですが、家族が同じことをすること、家族の絆を深めること、充実した年末・年始をお過ごしください。

### 元気でいてね！

#### つきたてのお餅配り

十五日の餅つきの後、児童が吉川と宇都川路の一人暮らしのお年寄りの家を訪ね、つきたてのお餅を配りました。



## 葉ボタンとパンジーを植えました。

十二月四日、幸寿会の方々が来校され、子ども達と一緒に学校園に葉ボタンを植えてくださいました。葉ボタンの苗は橋元成信さんが育ててくださったもので、もうかなり大きく育った立派な苗でした。葉ボタンは、花が少ない冬の花壇には欠かせないものです。それまで寂しかった学校園が一気に華やかになりました。ありがとうございます。

は主事の十島先生が育ててくださったパンジーの苗です。自分が植えた苗の鉢には自分の名札を立て、水やりなど自分で世話をします。葉ボタンもパンジーも寒さには強いのですが、害虫には弱いものです。毎日、しっかりと世話をし、春には美しい花を咲かせるようにしてもらいたいです。植物の世話をすることを通じて、責任感や情操が育ってくれば良いと思います。



### お父さんの読み聞かせ

昨年発足したキチキチキツキツの読み聞かせ活動が、大変ありがたく思います。十二月十一日には、流合哲士さん、好本潤一さん、林亮一さんが読み聞かせをしてくださりました。お父さん方が読み聞かせをしてくださるのは初めてです。しかもとても上手で、子どもたちも大喜びで充実した活動を行いました。お父さん方も参加していただき、お父さん方も活字の幅が広がること、思います。子どもにとっても「忙しいのに学校に来て読み聞かせ



### 平成26年度 特認生を募集します。

平成26年1月10日(金)～31日(金)の期間、26年度の特認生の募集があります。親戚やお孫さんなどで、特認生として吉川小学校を希望する方がいらっしゃいましたら、期限内に手続きされるようお願いください。(広報「さつませんたい」12月号を参照ください。)

本校に引き続き残られる(継続希望)場合も、子どもさんと一緒に市教育委員会まで手続きに行くようお願いいたします。(期日までには必ず手続きをお願いします。)

なお、手続きをする場合は、印鑑をお持ちください。母体校へもどられる場合は、3学期終了後に転校手続きが必要となります。御不明な点などございましたら、遠慮なく吉川小学校へお問い合わせください。(TEL 30-2393)

お渡しすることができたお餅はほんのわずかでしたが、とても喜んでくださいました。皆さんの笑顔を見て、子どもたちも嬉しそうでした。

### 一月の主な行事

- 8日(水) 三学期始業式
- 9日(木) 貯金日・平成校区あいさつデー
- 10日(金) PTA理事会
- 12日(日) 第二回PTA資源回収・奉仕作業・鬼火たき
- 14日(火) 給食指導週間・栄養教諭指導
- 15日(水) 鹿児島学習定着度調査(5年生 国語・理科)
- 16日(木) 命を大切にすることを育む日
- 17日(木) 鹿児島学習定着度調査(5年生 社会・算数)
- 20日(月) 校内持久走大会・家庭教育学級貯金日
- 22日(水) ジョイントスクール
- 23日(木) ALT来校
- 27日(月) いじめ問題を考える週間
- 28日(火) GT来校

